

大山寺僧坊跡発掘調査成果V

トライレ遺構について

生理上欠かせないのが、排便であり、それを行う施設がトイレです。しかし、トイレ遺構が発掘調査で確認できた例はあまり多くなく、その構造などはよく分かつていません。

J—14区の調査では、全国的に珍しいトイレ遺構を検出することができ、報道機関でも注目されました。今回は、このトイレ遺構について紹介します。

イテ遺構の位置について

トイレ遺構は、僧坊の入口の東側に位置し、僧坊の表側にあると言えます。なぜこのような目立つ箇所にトイレを設けたのでしょうか？ あるため、半地下式にして屋根掛けをしたのではないかと考えられます。

後半（室町時代～戦国時代）に使われたものと考えられ、最後には人為的に埋もられて、隣の僧坊へ行くための通り道となりました。

トイレの土を調べてみて

挖掘調査成果V

現存する室町時代のトイヒ



あるため、半地下式にして屋根掛けをしたのではないかと考えられます。

トイレ遺構の位置について

トイレ遺構は、僧坊の入口の東側に位置し、僧坊の表側にあると言えます。なぜこのような目立つ箇所にトイレを設けたのでしょうか？

戦国時代に日本に来たボルトガルの宣教師ルイス・フロイスは著書「大航海時

通常ではトイレ遺構内の土から當時の衛生環境を反映して寄生虫卵が多く含まれていると言われています。残念ながら分析結果では寄生虫卵は見つかりませんでしたが、ヒュ・アカザ科の花粉が検出できました。ヒュ・アカザは平安時代の医学書に、穂を腹痛や虫下しの薬として用いるという処方が載っており、トイレ遺構でよく検出される花粉です。これらの状況から、糞尿の処理については、

今回検出したトイレ遺構について

戦国時代に日本に来たポルトガルの教師ルイス・フロイスは著書「大航海代叢書」の「日欧文化比較」において、トイレの文化比較を行っています。「わらの便所は、家屋の後方の人目のつ

桶箱（オマルのような簡易汲取り式のもの）を併用して使用したのではないかと考えています。

トイレに対する価値観の表れと考えられます。

京都市・東福寺には室町時代の東司と呼ばれるトイレがあり、重要文化財に指定

当時の僧侶の生活は、厳しい戒律に其